



Morena busca darle vueltas al Presupuesto para redistribuir 21,000 mdp

Resultado del nuevo cobro de IVA a plataformas dedicadas al e-commerce, la extinción de órganos autónomos, desaparición de Fideicomisos, medidas de austeridad incluso en la organización de la elección judicial, la mayoría de Morena busca generar una bolsa cercana a los 21,000 millones de pesos para redistribuir en la asignación presupuestal para 2025.



Sin embargo, no serán recursos nuevos, resultado de más impuestos, “es el mismo presupuesto y si le das a unos de más, de lo que establece el proyecto de Presupuesto, pues tienes que quitarles a otros... sí habrá ajuste”, estableció el coordinador de los diputados federales de Morena, **Ricardo Monreal**, quien prefirió hablar de resignación de 20,000 millones de pesos.



Desde que el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, entregó a la Cámara de diputados el Paquete Económico 2025, el 15 de noviembre, se desató la protesta de las universidades, particularmente la UNAM, en rechazo a un recorte a su gasto.

De igual forma se ha evidenciado un recorte a salud, al presupuesto para atender a las mujeres, incluso al gasto en seguridad pública.

Por eso, de acuerdo a Monreal, está claro que tendrían que hacerse reasignaciones pero, explicó, “nadie quiere que se les recorte, todos quieren un aumento entonces es muy complicado”.

Además habrá más recortes. Por ejemplo, de acuerdo a Monreal, “sin poner en riesgo el ingreso y las conquistas y permanencia de los trabajadores del Poder Judicial va a haber ajustes en algunos temas, en el caso de la Judicatura Federal, el Tribunal Electoral, los entes autónomos, se está revisando uno a uno, porque todos tenemos que ajustarnos”.

Michoacán Pensiones Mujeres-5

Congreso

Senado avala la creación de las secretarías de Mujeres y de Ciencias

Sin embargo sobre el presupuesto previsto para las dos cámaras del Congreso de la Unión, el morenista dijo que el gasto programado se mantiene en términos reales como en 2024.

La bolsa de recursos

Hasta ahora la bolsa de recursos que estarían disponibles y de la que han hablado los diputados oscila entre 15,000 y 20, 000 millones de pesos.

Esta se compone de:

-15,000 millones de pesos de ingresos por concepto de pago de IVA a plataformas digitales dedicadas a comercializar recursos importados, más otros cobros al mismo tipo de empresas.



-450 millones de pesos resultado de la extinción de siete organismos autónomos: Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales (Inai), la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) y el Consejo Nacional de Evaluación de Políticas de Desarrollo Social (CONEVAL).

Además los órganos reguladores coordinados en materia energética como la Comisión Reguladora de Energía (CRE) y la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH), amén del organismo público descentralizado Comisión Nacional para la Mejora Continua de la Educación (Mejoredu).

-1,500 millones de pesos de la extinción del Fideicomiso del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT).

-4,500 millones de pesos que podrían lograrse por un eventual recorte al INE, pues pidió 13, 205 millones de pesos para la elección judicial y se le podrían dar sólo 9,000 millones de pesos

Además se tienen pensados recortes aún no contabilizados en:

-El Consejo de la Judicatura Federal

-Ajuste al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, derivado de la extinción de la Sala Regional Especializada.

Lo último

Denuncias por acoso aumentan en dependencias de gobierno, pero no las sentencias

INE nombra a secretaria ejecutiva propuesta por Taddei

En su despedida de la Corte, Luis María Aguilar se lanza contra Reforma Judicial

Buscan hacerse de más dinero

Otro debate es el que existe por la propuesta del líder de los diputados federales del Revolucionario Institucional (PRI), Rubén Moreira, para liquidar



el Fondo Bancario de Protección al Ahorro (Fobaproa) y dejar de destinar 60 mil millones de pesos anuales que se pagan de intereses.

El priista incluso propone que se instale una Comisión Especial para liquidar ese Fondo y al menos se disponga de 1,000 millones de pesos de los que se pagan en intereses, para darles otro uso en 2025.

A esa propuesta se sumó el Partido del Trabajo (PT), mismo que la víspera presentó en voz de su líder Reginaldo Sandoval una iniciativa de reforma legal para extinguir al Fobaproa pues es una “pesada losa” cuya deuda original era de 552 mil millones y ya se han pagado más de 1.3 billones en intereses.

Sin embargo, en este tema el líder de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, fue cauteloso pues se trata de compromisos contractuales.

“Esa propuesta no es fácil porque es un compromiso que México tiene”.

“Se tiene que revisar, no se puede simplemente tomar una decisión sin analizar las consecuencias que se puedan tener, porque son compromisos contraídos con el exterior.

“Es una deuda porque desde el momento en el que se trasladó de haber sido deuda privada de banca a deuda pública de los mexicanos estamos pagando... se está analizando sin que se caiga en el incumplimiento, en la ruptura con los acreedores”, declaró Monreal.

<https://politica.expansion.mx/mexico/2024/11/28/morena-busca-darle-vueltas-al-presupuesto-para-redistribuir-21-000-mdp>